

# «Je shoote et lui, il dunké!»

/// La saison de Ligue nationale A a commencé mardi par une victoire pour Fribourg Olympic.

/// Rencontre entre l'expérimenté Natan Jurkovitz et le nouveau Massimiliano Dell'Acqua.

/// Les deux basketteurs se livrent sur leurs rituels, leurs objectifs et leur relation à l'équipe.

JELENA ALLEMANN

**BASKETBALL.** Après l'Europe, Fribourg Olympic a entamé sa saison en Suisse par un large succès 54-97, mardi, sur le parquet de Pully Lausanne. Depuis l'année passée, l'équipe est quasi inchangée, à l'exception de quelques jeunes joueurs venus compléter le groupe de «vétérans».

Parmi ces derniers, on retrouve Natan Jurkovitz, 29 ans. Formé à Villars, l'ailier a joué une majeure partie de sa carrière à Saint-Léonard, hormis deux ans passés en Israël. Massimiliano Dell'Acqua, 21 ans, a rejoint la formation de Thibaut Petit cette saison. C'est dans l'objectif de passer un cap que l'arrière tessinois, auteur d'une belle première prestation mardi (17 points), a déménagé à Fribourg.

Quels sont vos objectifs personnels pour cette saison 2024-2025?

**Massimiliano Dell'Acqua (M. D.):** J'aimerais améliorer mon basket. Je veux continuer de progresser et apprendre des joueurs plus expérimentés.

**Natan Jurkovitz (N. J.):** Mes objectifs sont similaires: je veux faire progresser l'équipe tout en aidant les plus jeunes.

Quels seront vos principaux adversaires cette année?

**M. D.:** J'ai envie de dire Lugano (*rires*). J'ai été formé là-bas et j'y ai joué depuis le début de ma carrière. Plus sérieusement, je pense que Massagno sera une équipe difficile à battre.

**N. J.:** Je ne suis pas du même avis. Je pense que Genève sera notre plus grand adversaire: ils ont un «vrai» coach cette saison (n.d.r.: l'Attalenois Patrick Pembele) et ont alors une vraie chance de nous poser problème.

Comment l'entraîneur Thibaut Petit vous a-t-il aidé à préparer cette saison suivant le triplé Coupe de Suisse-Coupe de la Ligue-championnat?

**N. J.:** On se concentre sur nous concrètement. Je pense que ça sera la clé cette année. Il faut qu'on joue notre jeu sans trop se focaliser sur les autres.

**M. D.:** C'est la première fois que je suis dans un club aussi organisé. Ce n'était pas le cas au Tessin. Les entraînements sont plus intenses et je suis tenu à un plus haut standard, ce qui me fait beaucoup progresser.

Vous n'avez ni la même expérience ni le même statut au Fribourg Olympic...



Natan Jurkovitz (à gauche) et Massimiliano Dell'Acqua sont unis depuis cet été à Fribourg Olympic dans un même objectif: «tout gagner» en Suisse. THOMAS DELLEY

**M. D.:** (*Sans hésitation.*) Natan est le capitaine. Il est comme un maître pour moi. Il m'aide beaucoup, me motive et m'aprend énormément de choses.

**N. J.:** Max est nouveau. Il pourra apprendre énormément dans un club professionnel comme Fribourg. J'attends surtout de lui qu'il apporte sa motivation et son shoot. Il doit passer cette année au niveau supérieur en profitant de chaque minute de jeu.

En quoi vos styles de jeu diffèrent-ils?

**M. D.:** Je shoote et lui, il dunké!

**N. J.:** (*Rires.*) C'est une bonne façon de le dire. Plus sérieusement, on est très différents: je

joue à l'intérieur et je drive, lui à l'extérieur et il shoote.

Quelles sont vos routines d'avant-match?

**M. D.:** Je prévois un bon entraînement de shoots le matin, puis je rentre manger des spaghetti. De retour à la salle, je me concentre au maximum sur mon match en me préparant mentalement, cette fois.

**N. J.:** (*Il hausse les épaules.*) Honnêtement, pareil. J'essaie de bien m'entraîner le matin, puis je rentre faire une sieste. Je reviens ensuite à la salle en me concentrant sur mes objectifs de match. La seule différence, c'est que je mange les pâtes le soir d'avant. Le jour de match, c'est du riz pour moi (*sourire*).

**26,7 ans,** telle est la moyenne d'âge des douze joueurs de Fribourg Olympic en quête de nouveaux trophées cette saison.

ce qui était déjà un peu le cas à Lugano.

Comment décrivez-vous l'ambiance dans l'équipe cette année?

**M. D.:** Nous sommes très proches. Je me sens toujours aidé par mes coéquipiers et on se voit de temps en temps en dehors du terrain. C'est toujours sympa.

**N. J.:** L'équipe est pleine de belles personnes, donc l'ambiance est forcément bonne. On est un groupe de potes et je pense que ça se ressent sur le terrain. Personne ne plombe l'ambiance.

Autre différence, votre gestion des réseaux sociaux. L'un se montre plus présent et actif que l'autre...

**N. J.:** C'est vrai que je publie pas mal de choses. Par contre, c'est rarement moi qui poste quelque chose de moi-même. Cela dit, les réseaux sociaux sont extrêmement utiles et je pense même que c'est nécessaire dans notre profession. Je conseillerais donc à Max de l'utiliser pour se faire connaître en rendant son compte public (n.d.r.: ce qu'il a fait depuis l'interview).

**M. D.:** Ce n'est pas une mauvaise idée. Avant, je ne m'inquiétais pas de me faire connaître,

**Fribourg Olympic 2024-2025**

**Arrières:** Ross Williams (USA, 24 ans, 178 cm), Ugo Dassin (21 ans, 187 cm), Massimiliano Dell'Acqua (21 ans, 195 cm). **Ailiers:** Roberto Kovac (34 ans, 190 cm), Natan Jurkovitz (29 ans, 202 cm), Killian Martin (26 ans, 203 cm).

**Intérieurs:** Cheikh Sane (SEN, 32 ans, 206 cm), Chimezie Offurum (USA, 24 ans, 202 cm), Arnaud Cotture (29 ans, 203 cm), Matteo Smith (19 ans, 202 cm).

**Meneurs:** Eric Nottage (USA, 29 ans, 189 cm), Jonathan Kazadi (33 ans, 195 cm).

**Entraîneur:** Thibaut Petit, assisté d'Aner Lev Ron et d'Emerson Thomas.

**En LNA**

Ligue nationale A masculine

**Dernier match (1<sup>er</sup> octobre):** Pully Lausanne-Fribourg Olympic 54-97

**Prochain match:** Vendredi, 19h 30 Fribourg Olympic-Starwings Bâle

Fribourg Olympic disputera ensuite la Coupe d'Europe FIBA (le 8 octobre contre Cholet/France), puis la finale de la Supercoupe (le 12 octobre contre Massagno, à Fribourg).

## «On veut tout gagner en Suisse»

Mardi soir, Fribourg Olympic a facilement remporté son premier tête-à-tête en Ligue nationale A face à Pully Lausanne (54-97). Les hommes de Thibaut Petit porteront leur attention sur le championnat de Suisse, puisque éliminés lors du tournoi qualificatif de la Ligue des champions. Malgré la déception, Thibaut Petit positive: «C'était une semaine intéressante d'apprentissage.» Les Fribourgeois se consoleront avec la Coupe d'Europe FIBA, qui démarra mardi prochain (8 octobre) sur le parquet français de Cholet.

Questionné sur les objectifs de l'équipe pour cette nouvelle saison, Thibaut Petit confie: «A Fribourg, il y a une culture de la gagne. On doit alors performer et tout mettre en ordre pour atteindre ce standard de réussite.»

Du côté des joueurs, c'est très clair: «On veut tout gagner en Suisse», affirment Natan Jurkovitz et Massimiliano Dell'Acqua. «Je suis serein et je dois transmettre ce sentiment à mes joueurs», poursuit l'entraîneur belge de 44 ans, avant d'ajouter: «Quoi qu'il arrive, on est prêts.» JA

C'est vrai que je publie pas mal de choses. Par contre, c'est rarement moi qui poste quelque chose de moi-même. Cela dit, les réseaux sociaux sont extrêmement utiles et je pense même que c'est nécessaire dans notre profession. Je conseillerais donc à Max de l'utiliser pour se faire connaître en rendant son compte public (n.d.r.: ce qu'il a fait depuis l'interview).

**M. D.:** Ce n'est pas une mauvaise idée. Avant, je ne m'inquiétais pas de me faire connaître,